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di Andrea Del Curto

Cari ginnasti e monitori,
cari soci e amici della SFGB,

nella newsletter del 2020 commentan-
do la mia nomina a Presidente nell’au-

tunno del 2019 
scrivevo “l’obiet-
tivo è quello di 
portare a termi-
ne un processo 
di rinnovamen-
to del comitato 
direttivo…, così 
da consegnare 
la società ad una 
ringiovanita com-
pagine dirigen-

ziale sempre nel segno della continu-
ità…“.
Obiettivo raggiunto!
La società ha saputo ancora una volta, 
attingendo esclusivamente dal suo in-
terno, trovare i nuovi membri di comi-
tato. L’assemblea dei soci dello scor-
so novembre ha nominato un nuovo 
comitato che si presenta, importantis-
simo! “attaccato alla maglia” e a nes-
sun altro interesse…, giovane, dinami-
co, competente e motivato.
Negli scorsi quattro anni abbiamo rag-
giunto pure tutti gli altri obiettivi che ci 
eravamo prefissati ed è quindi con la 
certezza di avere svolto bene il nostro 
compito che il comitato uscente ha 
consegnato la società a quello entra-
to in carica, che ne garantirà il futuro.
Al mio successore Christian augu-
ro il meglio, e anche la fortuna che ho 
avuto io: quella di avere, quando sarà 
giunto il momento, qualcuno pronto e 
disponibile a raccoglierne il testimone. 
Capacità di trovare sempre nuove leve 
che ci viene invidiata da molte altre re-
altà e vera e propria nostra forza che 
permette di guardare con ottimismo 
agli anni a venire.
Ai monitori e ginnasti, specialmente ai 
più giovani, auguro di continuare a vo-
lere bene alla nostra società e alla no-
stra Palestra, seconda casa (o prima…) 
per molti. A volte a qualcuno sembrerà 
di dare tanto o forse anche troppo, ma 

è certo che con il tempo ognuno rice-
verà di ritorno ancora di più, in termini 
di esperienze, amicizie, competenze e 
conoscenze, e altro ancora.
A livello personale ci metterò ancora 
un po’ ad abituarmi alla nuova veste di 
socio “passivo” della mia Federale: en-
trato in palestra a 7 anni qualche anno 
fa… dopo avere svolto più mansioni 
all’interno della società e nelle mani-
festazioni da essa organizzate, la “la-
scio” dopo 26 anni quale membro di 
comitato, di cui gli ultimi quattro alla 
Presidenza. 
Grazie a tutti i colleghi di comitato, gin-

nasti, monitori, sostenitori, sponsor e 
amici della SFGB di tutti questi anni! 
Assieme al sottoscritto sono usciti dal 
comitato altri due membri (tra l’altro già 
soci onorari) che ne hanno segnato gli 
ultimi decenni: Franco in comitato da 
33 anni… e Roberto, entrata in comi-
tato la prima volta nel 2001 e già a sua 
volta Presidente; infine anche Vittoria 
che dopo 4 anni ha deciso di dedicar-
si all’attività di mamma, già ritrovando 
però la porta della palestra.
Sicuro che questo è solo un arriveder-
ci, auguro un buon 2024 e tanta ginna-
stica a tutti.

Si volta pagina, 
rinnovando nella continuità
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Un grande benvenuto
ai tre nuovi membri del Comitato direttivo della sFGB

Raccontaci brevemente il tuo per-
corso all’interno della SFGB.

Luca: Fin dalla tenera età ho sempre 
chiesto di fare ginnastica. A 6 anni i 
miei genitori mi portarono quindi nel-
la palestra della SFGB perché a Mon-
te Carasso, dove vivevo ed abito tutto-
ra, non c’era ancora la palestra. Iniziai 
quindi nel 1981 a praticare ginnastica 
artistica, allenato da Alberto Casari e 
successivamente da Ivan Zorzi. Ad ini-
zio anni ’90 il gruppo fu poi sciolto per 
mancanza di monitori e così mi spostai 
a Giubiasco per proseguire con la gin-
nastica artistica. Terminata quella di-
sciplina, durante gli studi alla Commer-

Abbiamo posto tre domande a Luca Tanner, Athos Scettrini 
e a Juan Domeniconi. 

cio, rimasi quale monitore per qualche 
anno e successivamente, grazie a 
Christian Tilotta, tornai nella SFGB a 
praticare la ginnastica attrezzistica. Da 
lì sono rimasto fino alla nascita di mia 
figlia Matilde che da alcuni anni sta se-
guendo la stessa passione del papà… 
nella stessa palestra.

Athos: Ho iniziato a praticare ginna-
stica attrezzistica nella SFGB quando 
avevo quattro anni, seguendo le orme 
di mio fratello più grande Ivan, e ho 
continuato a far parte del gruppo di se-
zione fino a quest’anno. Nel corso de-
gli anni ho avuto la possibilità di cre-
scere come ginnasta individualmente 

e in gruppo distinguendomi sia a livello 
cantonale sia nazionale. 
La passione per questo sport mi ha 
spinto a voler diventare monitore e ot-
tenere il certificato GS. Ciò mi ha per-
messo di allenare gli alunni per circa 
una decina di anni raggiungendo gran-
di soddisfazioni che derivano dal poter 
condividere con i più giovani le mie co-
noscenze nella disciplina. 
Questo sport mi è sempre piaciuto e 
grazie alla ginnastica si sono create 
amicizie che mi accompagnano anco-
ra oggi. 

Juan: Sono arrivato alla Federale 
nell’estate del 2009 dopo circa 10 anni 
nella SFG Breganzona. Mi sono lega-
to a questa società quando avevo 16 
anni per iniziare un percorso nella gin-
nastica attrezzistica sia a livello indivi-
duale che di sezione. Grazie alla mia 
esperienza nel mondo della ginnasti-
ca artistica ho potuto seguire da su-
bito le nuove generazioni insegnando 
loro questa disciplina. Negli anni mi 
sono appassionato anche alla ginna-
stica agli attrezzi e ho creato dei pro-
getti che unissero queste due discipli-
ne. Ginnasta attivo nella categoria 7 
individuale fino al 2015 con alcune di-
stinzioni ai campionati svizzeri e sem-
pre attivo invece nel gruppo di sezio-
ne, nel 2021 ho accettato l’incarico di 
occuparmi interamente del settore at-
trezzistico della società per apportare 
modifiche all’organizzazione del setto-

Luca Tanner Athos Scettrini Juan Domeniconi
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re. Dal 2024 ho anche una nuova sfida 
come responsabile CT della nostra so-
cietà e non vedo l’ora di iniziare questo 
nuovo capitolo. 

Cosa ti ha spinto ad accettare di en-
trare nel CD della SFGB?

Luca: Mi è sempre piaciuto mettermi a 
disposizione attivamente nelle società 
per cui / per le quali sposo la causa. 
Quando il neo presidente mi ha chie-
sto di entrare nel CD ho risposto posi-
tivamente perché mi sento legato alla 
SFGB che ritengo dinamica, organiz-
zata e familiare.

Athos: Durante l’anno sono stato con-
tattato dal mio ormai ex allenatore 
Christian Tilotta, con il quale sono cre-
sciuto nella SFGB, che mi ha chiesto 
se volessi entrare a far parte del Comi-
tato Direttivo nel ruolo di responsabile 
della palestra. Sono stato felice di ac-
cettare questo ruolo in quanto già a li-
vello professionale mi occupo di un’at-
tività simile, in cui mi viene chiesto di 
garantire che lo stato dell’infrastruttura 
sia ottimale e in caso contrario di inter-
venire. Sono inoltre contento di ricopri-
re questo ruolo siccome mi permette 
di continuare a far parte della socie-
tà anche se non più come ginnasta.  
Inoltre, mi piace l’idea che i nuovi gin-
nasti possano trovare la palestra nel 
modo in cui l’ho vissuta io per venti-
cinque anni. Oltre alla parte attiva del-
la società è necessario anche un lavo-
ro di coordinamento e organizzazione 
che spesso è meno visibile ma fonda-
mentale, perciò, sono molto motivato 
ad intraprendere questa nuova attività 
per la SFGB.

Juan: La spinta maggiore ad accetta-
re questo ruolo nel CD è sicuramente 
il senso di “attaccamento alla maglia” 
e di riconoscenza a questa società. Io, 
arrivato come un “rinforzo straniero” 
per rimpolpare le fila da ginnasta, oggi 
mi sento al 100% appartenente a que-
sta società. Negli anni ho capito l’im-
portanza che ha la SFGB sul territorio 
bellinzonese e sono onorato di favorire 
lo sviluppo delle discipline ginniche alla 
sua popolazione. Inoltre penso e spe-
ro di poter dare il mio supporto nel ruo-
lo che ho accettato, ossia quello di re-
sponsabile della commissione tecnica, 
sfruttando la mia esperienza nel mon-
do sportivo agonistico e amatoriale.

Assemblea generale ordinaria SFGB

Mercoledì 22 novembre 2023 si è te-
nuta l’Assemblea generale ordina-
re della SFGB presso il Centro G+S 
a Bellinzona. All’ordine del giorno la 
nomina del nuovo presidente del-
la società Christian Tilotta che suc-
cede ad Andrea Del Curto in carica 
da quattro anni nonché del nuovo se-
gretario Luca Tanner, del nuovo CT 
Juan Domeniconi e del nuovo re-
sponsabile palestra Athos Scettrini. I 
membri uscenti del Comitato Diretti-
vo sono Franco Del Curto (dopo ben 
33 anni di presenza in Comitato), Ro-
berto Ballina (in comitato dal 2001) e 
Vittoria Coco (in comitato dal 2018). 

Da sinistra: Luca Tanner, Andrea Vigliante, Andrea Del Curto, Eleonora Genini, Christian Ti-
lotta, Vittoria Coco, Natascha Vigliante e Franco Del Curto. 

Qual è il tuo auspicio per la SFGB 
per l’anno 2024 e per il futuro?

Luca: Auguro alla SFGB di continua-
re a proporre molte attività ginniche 
diverse tra loro per dare la possibili-
tà a tutti di praticare uno sport legato 
alla ginnastica. Auspico che la SFGB 
stimoli i monitori a fare del loro me-
glio nell’insegnamento della disciplina 
e che i ginnasti si sentano veramente 
parte della società sportiva.

Athos: Sia per il 2024 sia per il futuro 
mi auguro che questo sport e la SFGB 
continuino ad attirare nuovi giovani e a 
crescere. Penso che la ginnastica sia 
una disciplina completa, che permette 

di formarsi a livello personale, il tutto in 
una società unita e solida. Auguro alle 
nuove generazioni di ginnasti di diver-
tirsi come mi sono divertito io e di tro-
vare il gruppo unito che è sempre stata 
la SFGB per raggiungere risultati sem-
pre migliori.
 

Juan: Per il futuro auguro alla socie-
tà tutto il bene possibile, di continuare 
ad essere una società sana e di porta-
re avanti i suoi valori. Di poter continua-
re a offrire differenti attività negli sport 
ginnici sia a livello agonistico che non 
e da ultimo ma non meno importante 
di creare un gruppo solido e fiero di ap-
partenere a questa grande famiglia!
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A un passo
dal gradino più alto del podio

di Elisa Gianetti

Sabato 23 settembre 2023 si sono te-
nuti i campionati svizzeri di gymnasti-
que individuali e duetti a Sion. 
Ho avuto l’occasione di partecipare a 
questi campionati grazie alla mia qua-
lifica ai campionati ticinesi 2023, in oc-
casioni dei quali ho vinto la categoria 
individuale attive libero con nota 10. 
La preparazione per i campionati sviz-
zeri è stata un po’ diversa dal solito visti 
i miei problemi all’anca e alla schiena. 
Infatti sono stata costretta a  diminu-
ire notevolmente il carico di lavoro ri-
spetto all’anno precedente per evitare 
di sovraccaricare queste parti del cor-
po e rischiare di avere ancora forti do-
lori. Mi sono comunque allenata con 
costanza e impegno e alla fine ho ot-
teuto un buon secondo posto a livel-
lo svizzero. 
Quest’anno ero un po’ meno agitata e 
tesa prima di presentare il mio eserci-
zio al pubblico, ma sempre decisa su 
quale fosse il mio obiettivo: diventare 
campionessa svizzera nella mia disci-
plina! 
Ho eseguito l’esercizio molto bene ot-
tenendo la nota 9.97, che purtroppo 
non è però stata sufficiente per rag-
giungere il gradino più alto del podio. 
Tra me e la campionessa svizzera 2023 
era evidente uno stile molto diverso 

sia nei movimenti che nella creazio-
ne dell’esercizio, io prediligo l’elegan-
za mentre lei lo spettacolo. Con tanta 
amarezza sono così rientrata in Ticino 
ancora più motivata di prima a raggiun-

gere il mio obiettivo l’anno prossimo. 
Non mi arrenderò! 
Resta sempre speciale e emozionante 
gareggiare ai campionati svizzeri e non 
vedo l’ora di quelli del 2024!



8 – Newsletter 2024

L’evento per eccellenza della nostra 
società che anche quest’anno è sta-
to organizzato sul prato del Comuna-
le. Ben 800 spettatori seduti como-
damente in tribuna hanno così potuto 
assistere alle varie esibizioni delle gin-
naste e dei ginnasti della SFGB. 

ACCADeMIA sOCIAle sFGB 2023

Il successo al Comunale si ripete
Giovedì 6 giugno 2023 si è tenuta l’Accademia sociale della sFGB

Giovedì mattina sul prato del Comuna-
le è tutto pronto. Le ginnaste e i gin-
nasti della SFGB cominciano ad arriva-
re per riscaldarsi prima delle esibizioni 
e piano piano anche la tribuna inizia 
a riempirsi di parenti e amici che non 
vedono l’ora di gustarsi lo spettacolo. 
Alle 10 in punto tutto è pronto e l’acca-
demia può iniziare!  Anche quest’anno 
speaker dell’evento è la nostra amica 
Chiara Beltraminelli pronta a presenta-
re le varie esibizioni intrattenendo con 
simpatia e ironia il vasto pubblico pre-
sente. 
I numerosi gruppi della SFGB sono 
pronti per esibirsi a suon di musica e 
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ACCADeMIA sOCIAle sFGB 2023

Il successo al Comunale si ripete
Giovedì 6 giugno 2023 si è tenuta l’Accademia sociale della sFGB

mostrare il lavoro svolto durante l’an-
no. Lo spettacolo è assicurato e ce n’è 
per tutti: piccoli ginnasti che scendo-
no in campo tenendo stretta la mano 
dei genitori, altri che senza paura se-
guono un percorso fatto di panchine e 
cassoni, giovani ginnaste che eseguo-
no movimenti coordinati con cerchio e 
palla, alunne e attive che danzano con 
grazia sul prato verde, donne che con 
il sorriso eseguono movimenti ginni-
ci, giovani ballerini di hip-hop, ginnasti 
che tra un salto mortale e l’altro lascia-
no a bocca aperta la tribuna e molto 
altro ancora. Anche quest’anno l’ac-
cademia ha avuto un grande succes-

so e alla fine delle esibizioni i presen-
ti si sono recati nel cortile delle scuole 
elementari per godersi un buon pranzo 
e passare il pomeriggio in compagnia. 

Fotografie di Johnny Losi
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“Da piccolina non stavo mai ferma e 
mia mamma mi ha portato nella picco-
la palestra della Società di Bellinzona”. 
Tutto è partito proprio da quella picco-
la palestra: la Federale. 
Oggi Caterina Cereghetti, classe 2001, 
è diventata una ginnasta professioni-
sta e negli anni ha conquistato mol-
ti traguardi, portando anche un po’ di 
SFGB in giro per il mondo…

› Facciamo un passo indietro, come 
ti sei avvicinata alla ginnastica?
Come già anticipato, mi sono avvicina-
ta alla ginnastica artistica da piccolina, 
più precisamente all’età di sette anni, 
perché amavo arrampicarmi ovunque 
e stare in movimento. Mi sono appas-
sionata sin da subito a questo sport, 

Intervista
a Caterina Cereghetti

tutti i giorni non vedevo l’ora di torna-
re in palestra!

› Raccontaci la tua settimana di alle-
namento tipo…
La mia settimana è composta da sei 
giorni di allenamento. Il lunedì, il mar-
tedì, il giovedì e il venerdì mi alleno sia 
alla mattina che al pomeriggio, mentre 
il mercoledì e il sabato solo alla matti-
na. Complessivamente le ore di allena-
mento settimanali sono circa 31.
 
› Qual è stata l’esperienza più emo-
zionante della tua carriera sportiva? 
Ho vissuto davvero tantissime espe-
rienze fantastiche ed emozionanti che 
mi porterò nel cuore per tutta la vita. A 
partire dalle gare più importanti che ho 
fatto come gli EYOF e gli  Europei, fino 
al ritorno dopo ogni infortunio e diffi-
coltà che ho avuto durante il percor-
so. Sono sempre emozioni forti e dif-
ficili da spiegare e penso che solo chi 
pratica questo sport le possa prova-
re. Sono però convinta che l'esperien-
za più emozionante debba ancora ar-
rivare…

› Eri a un passo dai Mondiali ’23 ma 
purtroppo hai dovuto dare forfait a 
causa di un infortunio al piede, come 
hai vissuto questo momento?
È stato sicuramente difficile non parti-
re e vedere il mio sogno scivolarmi tra 
le mani. Tuttavia bisogna farsi forza e 
non mollare , fa parte del percorso. Ca-

pita di crollare, ma l'importante è sem-
pre rimboccarsi le maniche e affronta-
re le difficoltà con grinta e con amore 
verso questo sport e soprattutto cerca-
re di trarre il miglior insegnamento da 
ogni difficoltà e trovare sempre il lato 
positivo nonostante lo sconforto.

› Quali sono i tuoi obiettivi futuri? E 
il tuo sogno in ambito sportivo?
I miei principali obiettivi futuri sono ri-
prendermi dall'infortunio, stare bene 
fisicamente e mentalmente e lavora-
re con serenità in palestra. Quando ci 
sono queste basi il resto viene da sè. 
Il mio sogno è sin da bambina (come 
dissi a sette anni durante una mini in-
tervista durante l'Accademia di Bellin-
zona ) di partecipare alle Olimpiadi. 

› Lasciaci tre consigli per chi prati-
ca o si avvicina a questa disciplina…
I consigli che posso darvi sono di di-
vertirvi, sembra scontato ma è assolu-
tamente la cosa più importante, affron-
tare le vostre paure (vi assicuro che 
quando riesci a superare una paura ti 
senti la persona più forte del mondo) e 
dare sempre il massimo di voi perché 
le soddisfazioni arriveranno.

Cara Caterina, ti auguriamo di prose-
guire a testa alta verso i tuoi obietti-
vi sportivi e personali e ti facciamo un 
grosso in bocca al lupo per il futuro…
noi ti teniamo i pugni affinché il tuo 
grande sogno si avveri!
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Il 2023 non poteva concludersi in modo migliore! In occasio-
ne dei Campionati svizzeri giovanili di sezione che si sono 
tenuti a Brugg il 2 e 3 dicembre 2023 i ragazzi della SFGB 
hanno dato spettacolo guadagnandosi non una ma ben due 
medaglie d’oro. 
I giovani ginnasti della SFGB sono saliti sul gradino più alto 
del podio sia con la produzione al suolo (nota 9.48) che con 
quella agli anelli (nota: 8.70) presentando degli esercizi a dir 
poco incredibili. Il duro lavoro svolto durante l’anno e la co-
stanza degli allenatori hanno dato i loro frutti e la SFGB si è 
fatta riconoscere ancora una volta a livello svizzero!

Che spettacolo!
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Anche quest’estate i giovani ginnasti 
del gruppo attrezzistica della SFGB 
hanno trascorso insieme una settima-
na all’insegna della ginnastica e non 
solo!
Dal 19 al 23 giugno 2023 si è tenuto 
il campo di allenamento estivo presso 
la palestra Federale a Bellinzona. Una 
settimana indimenticabile che Deva, 
Luana, Sienna, Mara, Ruby, Matilde e 
Mayra ci raccontano così…

“Ciao a tutti i lettori di questo articolo 
scritto da noi ginnaste del settore at-
trezzistico. Nelle prossime righe vi rac-
contiamo il nostro campo di allena-
mento estivo che si è svolto nel mese di 
giugno presso la nostra palestra Fede-
rale a Bellinzona. 
Il campo è durato una settimana. Dal 
lunedì al venerdì tutte le mattine inizia-
vamo la giornata con un riscaldamen-
to abbastanza faticoso, poi facevamo 
una pausa con qualche snack e bevan-
da e riprendevamo l’allenamento con 
una rotazione agli attrezzi. Finalmente a 

mezzogiorno, dopo aver fatto la doccia, 
ci recavamo al ristorante Rio vicino alla 
palestra per un bel pranzo abbondante. 
I pomeriggi invece c’erano in program-
ma diverse attività divertenti: lunedì e 
mercoledì siamo andati alle piscine di 
Bellinzona, il mercoledì, visto che ab-
biamo vinto i campionati svizzeri al suo-
lo e agli anelli, siamo entrati in piscina 
a gratis! Abbiamo fatto tantissimi tuffi e 
abbiamo giocato tutti insieme in acqua.
Martedì siamo andati al minigolf. Per al-

Il nostro campo di allenamento estivo
alla Federale

cuni è stata la prima esperienza men-
tre per altri non era una novità.  Natural-
mente ci siamo divertiti tantissimo e alla 
fine della giornata abbiamo confrontato 
i punteggi... il miglior punteggio l’ha fat-
to il nostro allenatore Juan.
Giovedì abbiamo fatto dei giochi in pa-



Newsletter 2024 – 15

lestra e dopo una gustosa grigliata e 
una baby disco con Dj Tortelli abbia-
mo dormito in palestra sui tappetini nei 
sacchi a pelo. È stata un’esperienza 
fantastica da rifare!
Venerdì mattina, dopo una ricca cola-
zione con pane nutella e succo di frut-

ta, un nostro monitore festeggiava il 
compleanno e quindi come scherzo 
gli abbiamo regalato dei pomodorini 
cherry visto che di cognome si chiama 
“Shäer”. Nel pomeriggio dopo una sie-
sta pomeridiana abbiamo fatto ancora 
dei giochi in palestra e così si è conclu-

so il nostro bellissimo e divertentissimo 
campo di allenamento estivo.  
Grazie di cuore ai nostri monitori per 
averci sUpportato e soprattutto per 
averci sOpportato! Non vediamo l’ora 
di ripetere di questa esperienza l’anno 
prossimo!
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